

# EDITORIAL

## LA VELOCIDAD DE LA COMUNICACIÓN



Quien iba a pensar, hace algunos años, que, solamente apretando un botón, podríamos estar en segundos, hablando o comunicándonos a través de contenido gráfico y/o multimedial con el mundo entero.

Quien iba a pensar que los docentes iban a estar dando su clase delante de una pantalla, con alumnos, que antes por distancia, ubicación geográfica, etc., no tenían la posibilidad de acceder a ningún tipo de sistema educativo.

Quien iba a pensar que la capacitación se iba a manejar sin fronteras y de una manera tan rápida y global.

Pero también ante tantos cambios debemos de tener cuidado de no perder el sentido humano que nos hace distintos a cualquier otra especie. Debemos tener cuidado de no hacer, de manera continua, un feedback de la información que manejamos, para saber efectivamente si se entendieron las cosas que quisimos transmitir.

Pues las redes y la tecnología nos dan la posibilidad de hacer muchas cosas, pero no tenemos que perder el horizonte de que la comunicación efectiva, no es solamente un cartel de venta, de información o una mera actualización permanente de nuestro currículum, para que el mundo sepa quiénes somos, y que hacemos a cada instante de nuestra vida, y que a veces resulta solamente un abrazo a nuestro propio ego.

La inteligencia artificial, el blockchain, el internet de las cosas, las plataformas digitales, etc., todo ese futuro que nos atropella y que estamos aprendiendo a usarlo, pero sin la condición humana que se interrelaciona, es muy difícil seguir avanzando en materia de Seguridad y Salud Ocupacional, si esta comunicación es de una sola vía, sin el proceso de captar realmente que la esencia de que dicho mensaje sea recibido, entendido y procesado. Esto hace la diferencia, la humanización que no debemos perder.

Las generaciones nuevas nacieron dentro de un proceso de comunicación, que a veces les es muy difícil tratar de que la máquina no ocupe un papel en todas las formas de sus vidas, y muchas generaciones anteriores se fueron transformando y obviamente adaptándose a las nuevas tecnologías, que se presentan día a día. Pero la charla, la enseñanza - aprendizaje a través de la pregunta, la interacción y los comentarios, la discusión y el planteo de problemas para poder resolverlo entre todos, se agotaron? prescribieron? Creo que no.

Si perdemos la esencia humana y no sabemos si nuestra comunicación en temas de prevención fue bien captada, aprendida y puesta en práctica, estaremos actualizados, seremos modernos, pero estaremos haciendo bien las cosas?

*Jorge Gabriel Cutuli*